EUDS Mi Universidad

Controles de lectura

Daiana Stephanie Pérez Guillén

Parcial I

Interculturalidad y Salud 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre



Daiona Stephonie Peicz Guillen | Dr. Sergio | Dia MES AÑO | Necessaria | Dia MES AÑO | 211 08 2023

ts un derivado de la antropología reste es más preciso y orientado hacia la medicina, nos componete tanto como médicos y seres humanos. La intercularidad considera el entorno cultural, diversidad, ciercosa, Uisiones, persepciones y certeras, esto Fiente a otras personas con su propia identidad cuitoral, se conciente en un interpretador de nuestra manera de ser y no sólo de huestra manera de actuar. En la salud la intercularidad propone la participación activa de los diferentes actores sociales de la salud, esto no sola considerando los iccursos terapéuticos, sino también los espacios y los aspectos administrativos y de dirección Existen dos tipos de intercularidad: Una es negativa, entendida como una serie de actitudos y relaciones destructivas de una de las partes, así como actitudes y relaciones que conducen a la disminición de una de las partes cicando dependenca. Y la intercularidad positiva, esta es considerada como una actitud y una iclación de simple tolerancia jesta quiere decir, ambas partes se aguantan sin pojudicarse, pero no hay mutua aceptación. Se da un respeto y entendimiento que, en todo caso, significatra un enriquecimiento cultural de ambas partes. La intercultulatidad en la salud tiene aspectos conceptates, èticos, filosoficos y epistemológicos Existen dos vertientes de intercuit vialidad en la salud: las acciones cuyo propósito es la valoración de la medicina tradicional, su recuperación y uso en el sistema de salud pública y las acciones de adecuación inter-Cultural que pietenden a daptar el servicio instituco rai de salud a las ciercias y prácticas de la población originaria. La intercuituralidad o muy importantes de ambas partes (médicas y pacientes) ya que les hace su visita más satis factoria ya que



Daiara Steptonie Pier Guillen simenez Ruiz.

Pademosvembender opportunisterounturalisad un enfoque que analina y visibiliza las interacciones a mencido designates y asimetricas entre miembros de grupos cultural e identitaria mente diversos lfiente a la muiticulturalidad, que solo constata la exuterca de diferencia, sin estudiar sus interacaones e hibridaciones). En el ambilo educativo local, el commalismo lecurre a la intra-cuitura, ai habitus de comunalidad como fuente legitima de metados, Competencias y contenidos endógenos de en dixão corricular comunitario. Ahara bien relempoder amiralo como mediación en la definición de una intervención profesional en la divenida en la categoría que influyó notoriamente en la redefición de las políticas públicas desde las organimos. El empodera hiento se refiere ai hecho de que una persona o grupo posea la capacidad para realnar execções efectivas. No es lo mismo el contexto local, in mediato, de la cida cotidiana comunitario. El empoderamiento debe persono en los contextos locales or práctico y en la VIDA DE LOS USUARIOS DE LOS SERUCIOS SCENDES. EN esta dinâmica el papel de la cuitora contral como elemento de comunicación y solidaridad la medida que reine significados comparti-00 > en via estructura de lazos sociales inclacions sociales. En esta trama, la cuestion del poder profesional debe ser retornada en el marco de una autocitica reconociondo la productividad del poder en lugar de a caracter sustancialmente represion. En ci frakajo social intercultural presentificar como fies enfaques analíficos: Un plora



Darana J-lephani Pères Cullèn simenez Ruiz. Salud In bicortuali elementos pacita contación de sus las conceptadas

El concepto de cultura aplicado al compo de salud conthuye el eje nevalgico en el análisis de las factors sociales incolociados en cualquer proceso de salud y enfermedad. Cuitura se define como un compleso y dinamico conjunto de cirencias, conocimientos, valores y conductas aprendidas y transmitidas entre las personas a través de l'enguage y su vida en sociedad. La cuitura se entirende como una entidad diramino que se adquere, transforma y reproduce a traves de un continuo proceso de aprendizare y Socialización. El concepto de cultura aplicado al compo de la salud contituye el eje neuralgico en el oralisis de la factoris sacrales incolociados en cualquer pocos de salud y enfermedad, la cuitora se entiende como una entidad dinamica que se a doplare, transforma y leproduce a través de un Continuo proceso de aprendizare y socialización.
La enfermedad, sufrimiento y muerte, aus como la modifición por conservor la raid, un considerado hechos biológicos y sociales universales. Todos las grupos humanos han desarrollado estrategias para enfrentor y prevenir las enfermedades a través de un sistema médico que proporciona las acciones necesarias para recuperar saled, procesar en bieneuler out hombre y al mismo frempo otorgar va explicación constente ai fenomemo de la enfermedad. En un Contexto de salud intercultural ambou ques Conceptuales in deficion parecer ajenas o atrano, a la practica médica ini fampaco implicatura carga para el protesional de salud dado que se fundamenten en los actuales principos de bioética medica expicação en el respeto



Bibliografías

- Alejo,J.C.P (2001,october 1). Interculturalidad en salud, estrategia fundamental para el fortalecimiento de los servicios de salud. <u>Interculturalidad en salud, estrategia fundamental para el</u> <u>fortalecimiento de los servicios de salud | Milenaria, Ciencia y</u> <u>arte (umich.mx)</u>
- Fornet-Betancourt, Raúl. 2001. Transformación intercultural de la filosofía. Bilbao: Desclée de Brouwer. Vista de Cultura, interculturalidad y empoderamiento en la agenda del Trabajo Social en Argentina (unal.edu.co)
- M, A. M. A., H, A. V., & Rozas, J. N. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales.
 Revista Médica De Chile, 131(9). Salud intercultural: elementos
 para la construcción de sus bases conceptuales (conicyt.cl)

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 5